

Análisis y Comentarios rumbo a las Obras del Bicentenario





MINISTERIO DE DESARROLLO PRODUCTIVO Y ECONOMÍA PLURAL

Néstor Huanca Chura
MINISTRO DE DESARROLLO PRODUCTIVO Y ECONOMÍA PLURAL

Luis Jhosua Siles Castro
VICEMINISTRO DE POLÍTICAS DE INDUSTRIALIZACIÓN

Grover Nelson Lacoa Estrada
VICEMINISTRO DE COMERCIO Y LOGÍSTICA INTERNA

Ana Delina Flores Quispe
VICEMINISTRA DE LA MICRO, PEQUEÑA EMPRESA Y ARTESANÍA

Hiver Flores Torrez
VICEMINISTRO DE TURISMO

DISEÑO

Unidad de Comunicación Social

DIRECCIÓN

Av. Mcal. Santa Cruz, Edif. Centro de Comunicaciones La Paz, piso 16 y 20 Teléfono: +591 (2) 2184444 - Fax: +591 (2) 2124933 www.produccion.gob.bo

La Paz - Bolivia

Octubre - 2024



Cruz de la Sierra y La Paz (Achocalla). Estos proyectos permiten desconcentrar los servicios e impulsar la atención a la industria oportunamente.

Desde la gestión 2021 se han recibido 15 reconocimientos internacionales al sistema de gestión de calidad de IBMETRO para la prestación de servicios, lo cual avala la competencia técnica y la confiabilidad de los resultados que se emiten a través de los certificados.

Por otra parte, la labor de investigación que ejecutan los expertos de IBMETRO, ha permitido mejorar los controles a la importación y comercialización de diferentes productos, como focos led, balanzas y medidores de agua, dictándose nuevos decretos supremos emitidos para el cumplimiento de requisitos fijados en reglamentos técnicos, lo que garantiza los controles y brinda a la población la seguridad de acceder a productos de calidad.

Con vista al futuro, el IBMETRO enfrenta el desafío de ampliar su alcance en lo referente a servicios e investigación, para lo cual se tiene proyectado mejorar la infraestructura de la entidad en diferentes departamentos como Cochabamba y Beni, con lo que la actividad metrológica beneficiará a una mayor cantidad de industrias y ampliará el rango de control a la importación y elaboración de productos. Asimismo, se busca ampliar los reconocimientos para avalar, aún más, nuestra labor, lo que implica mejorar la imagen del país en el exterior, generando mayor confianza en otras empresas internacionales que buscan también los servicios de IBMETRO.

Dentro de los impactos que genera, se puede destacar el estímulo a la competición justa, la mejora continua de la calidad, el incremento de las exportaciones y el fortalecimiento del mercado interno.



IBMETRO, 27 años de servicio al sector productivo y la defensa de los consumidores

Mabel Delgado Domínguez Directora General Ejecutiva de IBMETRO



El Instituto Boliviano de Metrología-IBMETRO es parte del sistema boliviano de normalización, metrología, acreditación y certificación. Es la máxima autoridad técnica en materia de metrología en Bolivia y la referencia nacional para las mediciones, a través de la custodia y el mantenimiento de los patrones nacionales de medición y la diseminación de la exactitud de los mismos. En ese marco, IBMETRO presta servicios de calibración y control metrológicos en todo el territorio nacional. A partir del año 2005, también desarrolla los procesos de acreditación, asumiendo las atribuciones del organismo boliviano de acreditación, bajo la conformación de la dirección técnica de acreditación.

Nuestro instituto fue creado un 17 de febrero de 1997 y, a lo largo de sus 27 años de servicio, viene apoyando el desarrollo de distintos actores y sectores productivos a nivel nacional, además de promover las buenas prácticas en las transacciones comerciales justas; con ello se aporta a las políticas de defensa del consumidor, del medio ambiente y salud de la población, además del incremento de la competitividad del sector productivo y la promoción de una cultura de la calidad.

IBMETRO tiene, dentro de sus competencias técnicas y legales, una de las herramientas más importantes para la defensa del consumidor, como es el control metrológico, que tiene como objetivo garantizar la seguridad y exactitud en las mediciones.

La metrología se inserta en todos los sectores de una sociedad, las personas en el día a día están en contacto con un gran número de instrumentos de medición sujetos a regulación metrológica. Las acciones gubernamentales, en el campo de la metrología, controlan los instrumentos de medición, donde el objetivo principal, en el campo económico, es proteger al consumidor como comprador de productos y servicios medidos y, al vendedor, como proveedor de éstos. Podemos tomar como ejemplo los supermercados, mercados, almacenamiento y transporte de combustible, el contenido neto declarado de cualquier producto, entre otros.

Nuestra política de industrialización con sustitución de importaciones debe estar complementada y rebozada por la calidad, lo cual significa que todo producto boliviano debe tener este respaldo, a través de las mediciones, lo que conlleva: calidad traducida en mediciones confiables para todo el sector productivo; calidad traducida en estudios de investigación e innovación tecnológica que permita mejorar los procesos de producción; y, lo más importante, calidad

Todos estos años han consolidado a IBMETRO como un referente para la industria nacional y la sociedad boliviana. A lo largo de su historia institucional ha prestado más de 1,5 millones de servicios de metrología industrial, metrología legal y acreditación a nivel nacional, logrando, además, una sostenibilidad que permite realizar inversiones para el mejoramiento de la infraestructura, desde donde se prestan los servicios a nivel nacional.

para el vivir bien.

Con el objetivo de dar cumplimiento al plan de desarrollo económico social 2021-2025, IBMETRO ha trabajado en la ampliación de su infraestructura, entregando modernos laboratorios y oficinas en Sucre (Chuquisaca), Santa

